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衆議院国土交通委員会ニュース 

平成 27.12.3 第 189回国会第 21号（閉会中審査） 

 

12月 3日（木）、第 21回の委員会が開かれました。 

 

１ 理事の補欠選任 

・理事の補欠選任を行いました。 

理事 大 塚 高 司君（自民）（理事坂井学君去る 10月９日委員辞任につきその補欠） 

理事 横 山 博 幸君（維新）（理事井上英孝君去る 10月 22日委員辞任につきその補欠） 

 

２ 石井国土交通大臣、山本国土交通副大臣、土井国土交通副大臣、宮内国土交通大臣政務官、津島国土交通大臣政務官

及び江島国土交通大臣政務官からそれぞれ就任の挨拶が行われました。 

 

３ 国土交通行政の基本施策に関する件 

・石井国土交通大臣、山本国土交通副大臣、牧島内閣府大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

秋 元   司君（自民） 

・基礎ぐい工事問題について、データ流用と安全性の議論

は分けるべきであり、安全性の確認は対象に学校や医療

福祉施設が含まれることもあり急ぐべきと考える。そこ

で、基礎ぐいのデータ流用がなされた建築物の安全性の

確認についての現状及び今後の見込みについて伺いたい。 

・基礎ぐい工事問題を受け、業界の取組が期待されるとこ

ろであるが、業界の取組の進め方及び再発防止について

の大臣の見解を伺いたい。 

 

樋 口 尚 也君（公明） 

・公共工事設計労務単価は３年連続で上昇しているが、現

場の労働者の賃金の上昇には繋がっていない。設計労務

単価の引き上げを、現場の労働者賃金に反映させること

に対する大臣の決意を伺いたい。 

・基礎ぐい工事問題に対しては、データのトレーサビリテ

ィーの確保が必要であると考えるが、現在、施工データ

の取得、保管、管理については統一的なルールが欠如し

ている。かかる現状についての国土交通省の見解を伺い

たい。 

・東洋ゴムによる不正のあった免震ゴムの取換えの進捗状

況及び一刻も早い交換・改修に向けた国土交通省の取組

について伺いたい。 

 

本 村 賢太郎君（民主） 

・平成 22年度道路交通センサスによると、国道 16号（保

土ヶ谷バイパス）は、平日昼間の交通量が全国第１位と

なっている。その渋滞緩和のために、町田立体事業が行

われているが、現在の進捗状況、総費用及び平成 27年度

開通見通しの有無について伺いたい。 

・基礎ぐい工事問題について 11月 27日にコンクリートパ

イル建設技術協会が会員会社の自主点検結果を公表した

ところであるが、会員会社の自主性に委ねるのではなく

監督官庁たる国土交通省が積極的に指導するべきではな

いか。 

・今年２月、福岡市のウーバー社によるライドシェアの実

証実験が、道路運送法違反との指導を受けて、中止され

た。同実証実験のどのような点が道路運送法違反なのか

伺いたい。また、国家戦略特区のワーキンググループに

おいてライドシェアの解禁について話し合われていると

聞いているが、これは道路運送法に違反しないのか。 

 

宮 崎 岳 志君（民主） 

・基礎ぐい工事問題について、くい打ちのデータは杜撰だ

ったが、くい施工そのものはきちんと行っているのか、

そもそもくい施工が手抜きでそれを隠蔽するためにデー

タも偽装したのか、国土交通省の見解を伺いたい。 

・横浜市のマンション傾きに関して、旭化成建材は、三井

住友建設にボーリング調査の申し出を断られた上、現時

点で物件への立入りも出来ていない。調査の主体から旭

化成建材が外されていると考えるが、同社にボーリング

調査を行わせるべきではないか。 

・元請である三井住友建設と 1次下請である日立ハイテク

ノロジーズにも旭化成建材と同様の全件調査をさせる必

要があると考えるが大臣の見解を伺いたい。 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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横 山 博 幸君（維新） 

・横浜マンション問題について、三井住友建設と日立ハイ

テクノロジーズの施工管理体制及び建設業法違反の可能

性について伺いたい。また、民間の指定確認検査機関が

行った建築確認の状況について伺いたい。 

・11 月 24 日に三井不動産レジデンシャル及び三井住友建

設から横浜市に極めて稀な地震に対する検証結果の報告

があった。震度７程度の地震があっても倒壊しないとの

ことだが、報告をもって安全性に問題はなく、傾く可能

性がないといえるのか。また、設計は余裕を持ったくい

数で行われていたということか。 

・基礎ぐい工事問題によるマンション販売への影響及びマ

ンション購入予定者が持つ不安払拭への取組について伺

いたい。 

 

本 村 伸 子君（共産） 

・基礎ぐいのデータ改ざんが常態化、蔓延化している建設

業界全体の実態をどのように認識しているか、また放置

してきた責任をどう認識しているのか大臣の見解を伺い

たい。 

・データ改ざんの背景であるマンションの青田売りの慣行

への対応策及び是正について、大臣の見解を伺いたい。 

・くい打ち工事の第三者によるチェック体制の必要性につ

いて、大臣の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 


